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あいち⽔⼟⾥ネット⼥性の会 (令和３年 12 ⽉発⾏)

全国を代表する歴史ある『明治⽤⽔』の 
歩みと概要について説明映像を 
⾒せていただきました。 
『⽔をつかうものは、⽔をつくる』 

かん養林に⼒を注ぐ明治⽤⽔や 
地域のみなさまの思いに 
感動しました。 

Womenʼs Ｖision 

◆◆『あいち⽔⼟⾥ネット⼥性の会』視察研修のご報告 ◆◆ 
令和３年１２⽉１４⽇、あいち⽔⼟⾥ネット⼥性の会の視察研修会が開催されました。県内⼟地改良区等で 

働く⼥性４３名が参加し、⽔⼟⾥ネット明治⽤⽔の⽔のかんきょう学習館と明治⽤⽔頭⾸⼯を視察しました。参加者 
のみなさまは、講義及び講演内容の習得だけでなく、他の⼟地改良区のみなさまとの交流も楽しまれました。 

⽔のかんきょう学習館では、明治⽤⽔の歴史や概要について岩⽉事務局⻑より説明を受け、現在明治⽤⽔が抱えて 
いる課題と取り組みについても述べられました。その後、⾦城学院⼤学の丸⼭教授から『⾃分の⾷⽣活を楽しくデザ 
インしよう』の講演がありました。働く⼥性たちの⾷⽣活の問題点について述べられ、その改善にむけて私たちでも 
実践できそうなアイデアをご紹介くださいました。そして午後は、明治⽤⽔頭⾸⼯の⽔源管理所で中根所⻑より遠⽅ 
管理システムによる⽤⽔管理について説明を受け、さらに管理所屋上では、東海農政局⽮作川総合第⼆期農地防災事 
業所の調査設計課柏⽊課⻑から、頭⾸⼯の耐震⼯事の概要についてパネルを使って説明を伺いました。 

参加された会員のみなさまから「明治⽤⽔さんの施設・事業等を⾒学でき、勉強になった。」「丸⼭先⽣のお話に聞 
 き⼊ってしまった。」「他の改良区の⽅々とお話でき、明⽇への活⼒となった。」など嬉しいお声をいただきました。 
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はい チ〜ズ（カシャ！） 
お⽇様眩しい〜 

素晴らしいお天気ね！ 
ランチでのおしゃべり楽しかったわ。

さあ〜 
午後からのカリキュラムスタート！ 

がんばりましょうね〜！ 

⽔のかんきょう学習館 岩⽉事務局⻑の説明 

明治⽤⽔頭⾸⼯ ⽔源管理所 中根所⻑による説明 

参加者のみなさま 集合写真 

⽔源管理所の２階には
明治⽤⽔全域の⽤⽔を監
視するための遠⽅監視制
御施設があります。 

⽔量を管理するための
監視パネルや遠隔操作す
る機器類などを⾒学させ
ていただきました。 



 
この『 Womenʼs Ｖision 』では、愛知県内の⼟地改良区とそこで働く⼥性職員にスポットをあてた紹介記事を掲載して 
いきます。みなさん楽しみにして下さいね。 

 

          

 ⼩久保理事⻑の談話より 

★ＩＣＴ導⼊で労⼒と経費の削減⽬指す★ 
現在、どの地域の農家においても担い⼿不⾜が重⼤な問題

になっている。その解決⽅法として私が考えることは、まず
農業に費やす労⼒の軽減を図ること、そして１⼾当たりの農
業収益を 2 倍、３倍に増やしていくことである。そうすれば、
担い⼿不⾜は必ず解消されていくだろう。本⼟地改良区では、
ＩＣＴ（Information and Communication Technology・情
報通信技術）の運⽤により、スマホやパソコンでポンプや給
⽔栓を遠隔監視・操作することで、⽔管理に要する労⼒の軽
減や⽤⽔量の削減を図っている。農研機構の検証結果による
と、ＩＣＴ導⼊により⽔管理に要する時間を約 80％、⽤⽔量
も 50％削減できるとされている。 

★⼟地改良区の未来は⼈材育成が鍵★ 
もうひとつ、私が重点をおいて取り組んでいることは⼈材育

成である。本⼟地改良区では、管理職を除く職員を 8 つのグループに分け、SDGｓ（持続可能な開発達成⽬標）や新賦課シス
テム導⼊などのテーマについて検討させ、発表してもらっている。既存の業務を⾏うだけでなく、新しいことに取り組むことに
よって、職員の資質を向上させ、今後の⼟地改良区運営に⼒を発揮できる⼈材の育成を⽬指している。性別にかかわらず⼥性も
男性も個⼈の持ち味を⽣かして働くことにより、職場全体がレベルアップしていくと考えている。 
◆⼥性の会へのメッセージ◆ 

⼟地改良区にも能⼒のある⼥性が増えてきている。⼥性の会においては、⼀⼈ひとりが⾃主性をもって活動することが何より
⼤切だと思う。⾼いコミュニケーション⼒で多くの⼈と交流を図って、さらに知識を深めてほしい。⼥性の会が⼟地改良区の未
来に⼤きな⼒を発揮してくれることを願っている。 

 
   ひら お もえ 

平尾萌さんの紹介コーナー  
        平尾萌さんは採⽤ 7 年⽬、現在は会計業務に従事されています。業務遂⾏に対する⾼い能⼒を買われ 

複式会計導⼊に向け、会計係に抜擢されました。このコーナーではそんな平尾さんの素顔をご紹介します。 
① 仕事で苦労すること・・複式簿記の会計ソフトで⾃動出⼒される数字の詳細な意味についてなど、通常業務 

を通じて勉強しなければならないことがたくさんあります。 
② 趣味・・最近ハマっているのは任天堂 Switch のフィットボクシング。肩こりが治った(笑) 

美術館巡りが好き。来春には福島のダリ美術館に⾏きたい。（コロナ収まっててほしい︕） 
③ チャレンジしたいこと・・デザインの勉強がしたい。広報関係の仕事、例えばホームページや概要書の作成などに⽣かせるし 

私的な場⾯でも使えて楽しそうだから。 

④ 好きな⾔葉・・『のびしろ』 ⼤好きな Creepy Nuts の曲。何か⾜りなくても「のびしろ」があるわ・・って精神で‼ 
⑤ ⼥性の会に望むこと・・働き⽅や業務のすり合わせなど、さまざまな情報交換の場として機能していけると良いと思います。 

特に先輩の⼥性職員がいない職場や⼥性職員が⼀⼈の職場にとっては、困っている事案について情報収集できる貴重な場となります。 

⼤きな⾏事はもちろんのこと運営委員のミーティングも視野を広げられる絶好の機会なるので、ぜひ会員のみなさまにも積極的 

な会への参加をおすすめしたいと思います。 

 
 

  「あいち⽔⼟⾥ネット⼥性の会」事務局 
⽔⼟⾥ネット愛知 総務部総務課

左から⼩久保理事⻑、職員の平尾さん、林さん 


